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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】 保険課 

会 議 の 名 称 国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 令和６年８月２７日（火）午後７時００分～午後７時４５分 

開 催 場 所 茅野市役所 ８階大ホール 

出 席 者 

【委員】篠原権蔵委員、牛山優子委員、宮坂和生委員、原田和郎委員、 

藤森伸也委員、矢島正士委員、小松一平委員、竹内武委員、 

宮下昇子委員、五味一人委員 

【事務局】今井市長、北澤保険課長、 

小穴健康づくり推進課長、宮阪国保年金係長、 

原収税係長、神澤健康推進係長、 

辻保険課主査、下家保険課主任、伊澤保険課主事 

欠 席 者 
 井出健康福祉部長 

 湯田坂税務課長 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数      ０人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

事務局 
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市長 

 

１ 開会 

 

２ 会長挨拶 

 皆様こんばんは。お集まりを賜りまして誠にありがとうございます。今

年の夏は、避暑地の茅野市であっても、異常な暑さで、それぞれ熱中症にな

らないよう、健康管理に気を配ったところであると思っております。また、

５類移行となったコロナウイルスですが、依然として勢力を保っており、

市民の健康管理が大事だと思っております。そして、現在、迷走している大

型の台風ですが、それぞれが万全の備えをして、市内の被害が最小限に収

まればと願っているところでございます。委員の皆様には、今年の１月に

国民健康保険税の税率改正に向けて、慎重かつ丁寧なご協議を賜りまして、

市長さんに答申をした次第でございます。その答申に基づきまして条例改

正がなされ、４月から運用がされているということでございます。大きな

問題もないと、そういうようなことを事務局の方からも聞いていて、私ど

ももほっとしているところでございます。本日は、令和５年度の国民健康

保険の特別会計の決算状況について、報告をいただきご理解を賜るという

こと、他に事務局の連絡事項があるということでございます。委員の皆様

には活発な協議と、慎重な審議をお願いします。よろしくお願いいたしま

す。 

 

３ 市長挨拶 

皆さんこんばんは。大変お忙しい中会議にご参加いただきまして誠に

ありがとうございます。さて、この協議会はもう皆様ご承知の通り、国
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民健康保険法、茅野市の条例に基づいて開かれておりまして、国保の事

業の進捗状況等をご審議をいただく場になってございます。昨今の状況

をご説明させていただきますけれども、平成 30年度に制度改正があり、

現在長野県が保険者となり、市町村とともに国保の財政運営を担うこと

になっております。県は、県全体の保険給付費を各市町村に全額交付す

ることとなっており、その財源として各市町村が、被保険者数、所得及

び医療費水準から算出されました納付金を県へ納めるという仕組みに

なっております。この納付金の財源の１つである茅野市の国保税、これ

については、令和５年度当初予算では新型コロナ禍であることを踏ま

え、被保険者の国保税負担軽減を考慮して、留保財源である繰越金で賄

うということにしまして、税率を据え置いてきているところです。この

たび、令和５年度の決算見込みは単年度収支で約 7613 万円の赤字とい

うことになっております。 

しかしながら基金と繰越金合わせますと約１億 9500 万円の留保財源

が確保できるという見込みとなっております。ご承知の通り、国保の運

営については、被保険者の高齢化、低所得者の増加といった構造的な問

題が、年を追うごとに進んでいく状況になっており、加入者の減少等に

よって国保税が減少しているというのは、否めない状況であります。ま

た、被保険者１人当たりの医療費が、令和２年度以降は増え続けている、

そんな状況であります。今後の国保運営については、留保財源の状況や、

長野県が令和６年４月に改定いたしました国保運営方針を、参考に、こ

の協議会にお諮りしながら、検討していきたいと考えているところでご

ざいます。 

詳細については、この後説明がございますので、忌憚のないご意見を、

各それぞれの立場からいただければと思っておりますので、何卒よろし

くお願いを申し上げます。以上、冒頭のごあいさつに代えさせていただ

きたいと思います。どうぞよろしくお願いをいたします。 

 

～市長退席～ 

 

４ 協議事項 

 まず、協議事項に入る前に、「茅野市審議会等の会議の公開に関する要綱」

に基づきまして、会議の公開について２点お諮りしたいと思います。 

１つは今日の会議を公開にするか否かということ、もう１つは公開にする

場合は会議録への発言者の個人名を入れるかどうかをお諮りいたします。

１つ目の会議の公開についてですが、いかがでしょうか。公開でよろしい

でしょうか。 

 

（委員から「はい」の声あり） 

 

それでは公開とすることで決定いたします。それから、ホームページに

掲載いたします会議録の取り扱いですけれども、今までは個人名は載せず

委員という表記で公開としていますが、同様でよろしいでしょうか。 
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（委員から「はい」の声あり） 

 

 それでは会議録の取り扱いについても前回と同じということでお願いい

たします。 

 

（１） 令和５年度茅野市国民健康保険特別会計決算の状況について 

それでは４、協議事項に入ります。令和５年度茅野市国民健康保険特別

会計決算の状況について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

…事務局から資料により説明… 

 

 ただいまの事務局の説明に対しましてご質問ご意見がありましたら、ど

うぞ。私の方から１つ。最初に説明していただいた中で、実質単年度収支が

赤字になっているのはなぜか。 

 

 令和５年度まで、約５年間税率を据え置いていたところもあり、税収が

不足していたことが、要因として大きかったと考えられます。 

 

 今税のお話が出ましたが、加入者減が大きな原因だろうということです

が、滞納の関係は何かわかりますか。 

 

 収納率は順調に上がっております。 

 

 収納率は頑張って向上しているということで、加入者減により調定額が

低くなっている、そういう理解ですね。 

 委員の皆さんよろしいですかね。それではただいまの令和５年度茅野市

国民健康保険特別会計決算見込みについては、了承をいただくということ

でよろしいでしょうか。 

 

（委員から「はい」の声あり） 

 

（２） その他・データヘルス計画 

 続きまして協議事項（２）のその他についても事務局より説明をお願い

いたします。お願いします。 

 

…事務局から資料により説明… 

 

 ありがとうございます。データヘルス計画について説明をいただきまし

たが、ご質問ございますか。 

 

 数年前までは特定健診について、75 歳以上の人はなかったところ、今は

実施されるようになっていますが、それはこのデータヘルスの方へは反映

されないということですか。 
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副会長 

 このデータヘルス計画は国保の計画になっています。75 歳以上の後期高

齢者の方は、広域連合でデータヘルス計画を立てるようになっています。 

 

他にどなたかありますか。１月に答申した附帯意見の中にも、歳出の中

心となる医療費の縮減に向けた、被保険者の健康管理施策の一層の推進、

という項目を付けさせていただいて、それに対応するためのデータヘルス

計画と認識をしていいかと思います。課題となっている特定健診受診率の

低下と、メタボリック予備軍の増加と、高血圧の割合の増加の課題、背景等

を、掴んでいたらお願いします。 

 

特定健診受診率の低下は、コロナウイルスによる受診控えがあり、全国

的に下がってしまったところです。メタボリックシンドローム予備軍の増

加は、肥満の方がコロナ禍で、運動不足等の関係で、増えたかと分析してお

ります。血圧の方は、以前より茅野市として課題になっているのですが、ま

だ課題解決ができていないというところになります。 

 

 協議事項（２）その他 ・今後の日程について 

 続きまして資料２－２、今後の日程について、事務局お願いします。 

 

…事務局から資料により説明… 

 

今後の日程について皆さんよろしいでしょうか。それではこれは承知し

たということで終わりたいと思います。では、以上をもちまして協議事項

は終わります。それでは閉会の言葉を副会長さんからお願いしたいと思い

ます。 

 

５ 閉会 

それでは、閉会の言葉を副会長さんからお願いいたします。 

 

それでは、令和５年度第１回国民健康保険運営協議会を閉会とします。

お疲れ様でした。 

 

 


